

Rede anlässlich

**Verleihung der Wirtschaftsmedaille 2024
an SÜDPACK Holding GmbH, Erlenmoos**

am 28. November 2024

Ministerin für Wirtschaft, Arbeit und Tourismus

Dr. Nicole Hoffmeister-Kraut MdL

Sehr geehrte Frau Grimbacher,

vor sechzig Jahren wurde die SÜDPACK durch Alfred Remmele gegründet.

Bis heute ist sie ihren oberschwäbischen Wurzeln treu geblieben und zugleich auf der internationalen Bühne erfolgreich.

Im Zentrum Ihrer Tätigkeit stehen Hochleistungs-Folien für viele wichtige Märkte:

Dazu zählen die Lebensmittelindustrie, die Gesundheitsbranche, Pharmazeutika und die Herstellung von technischen Produkten.

Ihre Produkte vereinen dabei Qualität, Hygiene, Produktsicherheit und Haltbarkeit.

Innovation, Technologie und Kundennähe sind Teil Ihres zukunftssträchtigen Erfolgsrezepts.

Und auch das Thema Nachhaltigkeit wird in Ihrem Unternehmen ganz groß geschrieben.

Dieses Jahr zum Beispiel wurde Ihr Bekenntnis zu den Zielen der Science Based Target Initiative erfolgreich validiert, einer Initiative, die bewährte Verfahren zur Emissionsreduzierung im Einklang mit der Klimawissenschaft definiert und fördert und die unter anderem von den UN und dem WWF unterstützt wird.

Alle deutschen Produktionsstandorte betreiben Sie mit 100 Prozent Grünstrom, und Nachhaltigkeit ist auch eine wichtige Triebfeder bei der Weiterentwicklung Ihrer Produktpalette.

So sollen in Ihrem Unternehmen etwa gleichermaßen die Menge der eingesetzten Materialien reduziert wie neue recyclingfähige Monomaterialien entwickelt werden.

Hierzu haben Sie selbst ein Tool entworfen, das die Umweltauswirkungen einer Folie bzw. eines Verpackungskonzepts über den gesamten Lebenszyklus bewertet, inklusive der Verwertungsoptionen nach der Nutzungsphase.

Darin liegt ein echter Fortschritt.

Ihr ganzheitlicher Ansatz wird auch erkennbar daran, dass Sie mechanisches und chemisches Recycling gleichermaßen im Blick behalten.

Seit kurzem gehören Sie auch ganz offiziell zu „Deutschlands Besten in der Kreislaufwirtschaft“:

Die ServiceValue GmbH und das F.A.Z. Institut haben von 2022 bis 2024 die Daten von rund 5.500 Unternehmen in 38 Branchen analysiert.

Ergebnis: SÜDPACK erzielte die höchste Wertung in der Kategorie „Verpackungshersteller“ – und setzt mit 100 Punkten den Benchmark für alle anderen untersuchten Unternehmen innerhalb der Branche.

Nicht nur für das eigene Unternehmen, sondern in der Industrie insgesamt will SÜDPACK die nachhaltige Entwicklung aktiv mitgestalten.

Dafür schaufeln Sie Zeit und Ressourcen frei, um sich auch in regionalen und internationalen

Verbänden, Kammern und Initiativen zu engagieren.

Dass Sie mit diesem Ansatz nicht zuletzt auch wirtschaftlich erfolgreich sind, zeigt sich daran, dass Sie in den letzten Jahren Ihr Unternehmen weiter ausgebaut haben.

So haben Sie nicht nur Arbeitsplätze erhalten, sondern auch neue geschaffen. Allein am Hauptstandort arbeiten heute über 1.000 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter.

Darüber hinaus bildet SÜDPACK überproportional viele junge Menschen aus.

Sie investieren in ein qualifiziertes Aus- und Weiterbildungsprogramm und in erfahrene Ausbilderteams und leisten damit einen wichtigen Beitrag zur Zukunftssicherung – für Ihr eigenes Unternehmen, aber auch für die baden-württembergische Wirtschaft insgesamt.

Ich freue mich, Ihrem Unternehmen für seine vielfältigen Verdienste heute die

6

Wirtschaftsmedaille des Landes Baden-
Württemberg verleihen zu können.

Meinen herzlichen Glückwunsch!